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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Se salvó familia” 

 
“Quiere amparo exdirector de SEPH detenido” 

 
“Fraude en la SEPH, de monto millonario” 

 
“GOBERNADOR PIDE HACER FRENTE COMÚN CONTRA LA VIOLENCIA” 

 
“Revisarán mochilas al entrar y salir” 

 
“¡Una prioridad!” 

 
“Autoridades sanitarias confirman 6 casos de influenza” 

 
“MÁS ANOMALÍAS EN LA SEPH” 

 
“Auditorias cristalinas, garantiza Contraloría” 

 
“EPN: ni confrontación ni sumisión con Trump” 

 
“Considera Canadá acuerdo sin México” 

 “A la mesa, todos los temas: Peña” 

 
“Peña Nieto: con EU, ni confrontación ni sumisión” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Pretende AC conformarse como partido político: IEE: Una Asociación Civil solicitó al Instituto 

Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo iniciar con los trámites para su conformación como partido político local, informó 

Salvador Domingo Franco Assad, presidente de la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos. 
Reservando el nombre de la organización, el consejero indicó que, tentativamente, esta semana se le daría el visto 

bueno a esta asociación civil que hace unos días hizo llegar la solicitud al órgano rector en materia electoral del 
estado. De acuerdo con el artículo 13 de la Ley General de Partidos Políticos, una organización de ciudadanos que 

pretenda constituirse como partido político local deberá acreditar la celebración de asambleas, por lo menos en dos 
terceras partes de los distritos electorales locales. Esto, en presencia de un funcionario del IEE para certificar el 

número de afiliados que concurrieron y participaron en las asambleas; el cual en ningún caso podrá ser menor de 0. 

26 por ciento del padrón electoral del distrito y que suscribieron el documento de manifestación formal de afiliación 
“Si le damos el visto bueno, el siguiente paso será establecer la forma en la que llevarán a cabo su acreditación de 

militantes y todas sus asambleas. Cubiertos estos requisitos, se le daría el aval para inscribirse, sujetándose a las 
reglas de los partidos políticos”, agregó Franco Assad. Es decir, el nuevo partido político gozaría de las prerrogativas 

establecidas en la ley: un financiamiento aproximado de un millón 500 mil pesos (que corresponde al 30 por ciento 

de la bolsa general que se les distribuye de forma igualitaria a los partidos) y un representante ante el consejo 
general del IEE; deberá estar sujeto a derechos y obligaciones de la Ley General de Partidos Políticos, del Código 

Electoral y Reglamentos. (Antonio Alcaraz, página 08) 
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El Independiente-IEE sí tendrá actividad este año: Vázquez Benítez: De acuerdo con la presidenta del 
Instituto Estatal Electoral (IEE) Guillermina Vázquez Benítez, en 2017 sí tendrán actividad a pesar de no ser año 

electoral en la entidad. Por lo anterior, consideró errónea la percepción de que el organismo público solo trabaje 
cuando hay procesos electorales. “Todas las áreas tienen sobre su plan de trabajo muchas actividades que realizar, 

como en capacitación, educación cívica, participación ciudadana; son temas que debemos impulsar fuertemente”, 
refirió. Esa percepción la tuvieron diputados locales al aprobar el presupuesto anual por 91 millones 53 mil 149 

pesos, de los cuales 37 millones 119 mil 531 pesos son para servicios personales, 2 millones 190 mil 372 para 

materiales y suministros, 11 millones 715 mil 22 serán destinados a servicios generales y 40 millones 28 mil 224 
pesos para transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas. Sin embargo, Vázquez Benítez mencionó que 

este año sí tendrán actividad electoral para el proceso de renovación del Congreso estatal en 2018. “Valdría la pena 
aclarar que sí tendremos actividad electoral este año para 2018, pues tendremos elección de diputados locales”, 

indicó. Aclaró que por el momento desconocen cuándo iniciará, pues depende del Instituto Nacional Electoral, ya 

que también habrá elección federal. “Todavía no tenemos certeza en qué mes empezará, pues el consejo general 
del Instituto Nacional Electoral se instala en septiembre, aún no tenemos la definición, si también nosotros 

debemos instalarnos y tampoco de nuestros órganos desconcentrados”, puntualizó. (Manuel Martínez, página 
04) 

El Sol de Hidalgo-Renovó IEE parque vehicular; vendió 100 de modelo atrasado: El Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (LEE), bajo los principios de austeridad, racionalidad, precio y financiamiento, y considerando 
la suficiencia presupuestal con la que contaba en el ejercicio fiscal 2016, adquirió nuevas unidades debido a que por 

el estado físico y mecánico en que se encontraba su parque vehicular, conformado con modelos de 2003 a 2010, 
darle mantenimiento representaba un impacto considerable al presupuesto 2017. Así lo informó la dependencia, 

añadiendo que esta adquisición fue con el objetivo de economizar el gasto que habría implicado conservar por más 
tiempo 130 vehículos desgastados y deteriorados, por lo que se determinó, bajo los procedimientos establecidos, 

enajenarlos a través de subasta interna. Ello, aclaró el organismo, permitió obtener recursos que, complementados 

con el presupuesto del ejercicio 2016, hicieron posible la compra de las nuevas unidades para los trabajos del año 
en curso y del proceso electoral local de diputados que comienza este 2017. El sostenimiento de los 130 vehículos 

que conformaban el anterior parque vehicular implicó para el IEEH un gasto acumulado de $5 millones 505 mil 224. 
23 pesos de 2013 a 2016, cubriendo conceptos como resguardo en bodega, pago de derechos, seguros y 

mantenimiento. La subasta en su primera etapa fue dirigida a los servidores públicos del Instituto y en la segunda 

se realizó de manera pública, vendiéndose 100 automóviles a un precio fijado por un perito del Tribuna) Superior 
de Justicia del Estado. De esas transacciones se obtuvo un ingreso total de $3 millones 588 mil 852. 64, pesos, 

recurso que se invirtió en parte del costo de la adquisición del nuevo parque vehicular, detalló la dependencia. En 
términos de las disposición de constitucionales y legales, la adquisición del nuevo parque vehicular se llevó a cabo a 

través de la excepción a la licitación pública, bajo el procedimiento de invitación a cuando menos 3 proveedores y 

en el que participaron 8 establecidos en la ciudad de Pachuca. La compra de las nuevas unida; des se hizo tras un 
análisis de los proveedores, considerando: necesidades técnicas y costos de mantenimiento; además de garantías 

de cada distribuidor (como emplacamiento, cobertura y ampliación de los aseguramientos) así como su capacidad 
de respuesta de eventuales refacciones. El nuevo parque vehicular del IEEH está conformado por 17 unidades, de 

las cuales 10 son camionetas y 7 son vehículos tipo sedán, que servirán para el óptimo y eficaz cumplimiento de los 
fines del organismo. (Redacción, Ojo: Política) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Surge otra corriente interna en sol azteca: Una nueva corriente al interior del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) se dio a conocer. Se trata del Colectivo Generación, encabezado por Carlos 

Hernández y el regidor de Pachuca, Noé Alvarado. En conferencia de prensa, ambos reconocieron que los partidos, 
entre ellos el del sol azteca, han perdido credibilidad, por lo que, aseguraron, el colectivo planteará una serie de 

ejes para resolver las necesidades de la población. Según los militantes, el PRD debe volver a sus orígenes y 
rescatar los principios ideológicos con los que el partido se fundó, alejado de las disputas del Frente Democrático o 

Nueva Izquierda. Hernández, exregidor de Tulancingo, precisó que el Colectivo Generación sólo tiene presencia en 

30 de 84 demarcaciones del Valle del Mezquital, como Cardonal, Ajacuba y Tetepango, además de Tula, Zimapán y 
Tlaxcoapan, entre otros. En tanto, Alvarado anunció que el próximo 27 de enero participarán en la conformación del 

Movimiento Nacional por la Esperanza, de Cuahutémoc Cárdenas, acto en el cual estarán presentes organizaciones 
civiles, campesinas y ciudadanos, en el municipio Zapotlán. Además, precisó que en la pasada elección del 5 de 

junio de 2016, el sol azteca sólo consiguió una diputación de mayoría relativa; en ese momento se demostró que el 
crecimiento del partido se realiza con base en resultados electorales, pero lo más importante a fortalecer son las 

estructuras municipales. (Marisol Flores, página 08) 

Milenio-Presentan nueva corriente interna del PDR, buscan rescate ideológico; (Janet Barragán, 
página 12) 

El Independiente-Surge nueva tribu en el sol azteca; (David Padilla, página 04) 
Capital Hidalgo-Nueva fractura del PRD, surge otra “tribu”; (Verónica Ángeles, página 03) 

Síntesis-Surge “Colectivo Generación” al interior del PRD; (Jaime Arenalde, página 04) 

Milenio-Se enfocará PES en trabajar por más curules en el Congreso Local: Consolidarse como un partido 
fuerte, una opción política de trabajos y resultados es el principal objetivo del Partido Encuentro Social (PES) de 

cara al 2018, así lo aseguró el dirigente estatal Daniel Andrade Zurutuza, quien puntualizó que están por concluir el 
análisis del proceso 2016 y comenzarán con la renovación de comités municipales y, en algunos casos, la 

ratificación de estructuras. El también legislador local del PES indicó que el proceso de afiliación también será 

prioridad para el instituto político, y será a finales de 2017 cuando comiencen a señalar perfiles que pudieran 
encabezar las candidaturas federales y locales en 2018. "En el partido siempre hemos estado preocupados por 

encontrar perfiles que sean cercanos a la ciudadanía y que puedan darle una cara fresca a la política dentro del 
estado y al mismo partido. Queremos tener ciudadanos responsables con los deseos, las ganas y, sobre todo, la 

idea de tener los valores bien cimentados de Encuentro Social para transmitirlos a la sociedad". De acuerdo con las 
cifras del instituto partidista, al día de hoy Encuentro Social cuenta con un padrón de afiliados de 38 mil y buscarán 

llegara los 48 mil, aunque la meta ideal es llegar a los 60 mil. "Encuentro Social puede decir que en el estado tiene 

su gente y sus ideales; nos sentimos con la responsabilidad de poder trabajar y es lo que estamos haciendo al día 
de hoy. Nuestra dirigencia está preocupada por decir cuál será el camino para el 2018", expresó Daniel Andrade. 

Una de las principales propuestas de Encuentro Social a nivel nacional y local es la eliminación del financiamiento 
público a los partidos políticos. En octubre pasado, Daniel Andrade presentó la propuesta ante el pleno; sin 

embargo, hasta el momento ninguna de las cúpulas se ha pronunciado al respecto y es un tema pendiente en 

comisiones. Ante la falta de eco de la iniciativa, el dirigente de dicho instituto político aclaró que solo renunciarán al 
financiamiento público si el resto de los partidos lo hace, pues consideró que se trata de generar un "piso parejo" 

para enfrentar los comicios y dejar de percibir las prerrogativas significaría colocar al PES en total desventaja. "Ya 
hicimos la invitación; subimos el tema a tribuna y estamos en espera de la respuesta para ver qué sucederá. A nivel 

nacional otros partidos ya lo han tomado, pero aquí no lo hemos escuchado. Nosotros solitos no podemos, 

necesitamos de los demás también para que nuestra situación afuera sea completamente idéntica, equitativa. El 
asunto necesita ser votado y que la comisión a la que le toque resolver nos diga cuál será el procedimiento, 

estamos tratando de dar el ejemplo", sostuvo, y agregó que de manera mensual la nómina estima los 69 mil pesos 
mensuales. (Janet Barragán, página 12) 
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Milenio-Goza Panal de simpatía más allá de bases magisteriales: La fuerza política del Partido Nueva 
Alianza dejó de estar conformada solo por las bases magisteriales, aseguró el presidente en Hidalgo del instituto 

político, Eliseo Molina Hernández quien señaló que consolidaron liderazgos y simpatías ciudadanas en el último 
proceso electoral concurrente, que serán fortalecidas para las elecciones de 2018. Consideró que el próximo 

proceso electoral será competido y difícil para las cúpulas, y estimó prioritario renovar y fortalecer sus bases 
partidistas para hace frente a los retos que traerán consigo las campañas electorales nacionales. Asimismo, aseguró 

que entre las fortalezas destaca haber obtenido votos de la sociedad civil, con lo cual, dijo, se rompió el paradigma 

de que los maestros eran los únicos que votaban por el partido. De igual manera, indicó Molina Hernández, se trata 
de una oportunidad para posicionar a Nueva Alianza como una opción para los ciudadanos y afianzar los gobiernos 

obtenidos al pasar de 5 presidencias municipales a 11 ayuntamientos gobernados por perfiles aliancistas. El 
próximo 26 de enero es el plazo límite para la renovación de las comisiones políticas de los 84 municipios de la 

entidad, un proceso mediante el que el partido pretende mejorar los resultados electorales que obtuvo en el últimos 

proceso electoral local que derivó en la reducción en poco más del 50 por ciento de sus prerrogativas. 
"Culminaremos con el proceso de renovación. Si no nos renovamos, actualizamos y organizamos de mejor manera, 

el proceso electoral de 2018, que será muy complejo y competido, nos va a agarrar mal parados. Queremos que la 
ciudadanía ya no vea a los políticos y al partido Nueva Alianza como un partido electorero. Este año no habrá 

elección pero tenemos la gran oportunidad de trabajar de cerca en las comunidades y para eso necesitamos gente 
con renovados bríos y compromisos", declaró. (Janet Barragán, página 12) 

Crónica-Pendientes las renovaciones de dirigencias en algunos partidos: Rumbo a la contienda electoral 

2018 faltan por renovar estructuras municipales y estatales seis dirigencias partidistas; únicamente Acción Nacional 
(PAN), Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y Encuentro Social (PES) tienen liderazgos vigentes conforme 

sus estatutos. En septiembre próximo instalarán formalmente el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) 
para comenzar los trabajos de los comicios federales de 2018, hasta el momento en Hidalgo tres cúpulas ya 

renovaron sus dirigencias de cara a este proceso ordinario. PAN, Morena y PES celebraron procesos internos en 

meses pasados, a fin de "aceitar" sus estructuras que llevarán la contienda federal del siguiente año. En el caso del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) su dirigencia se renovará este año. Respecto al Partido del Trabajo 

(PT), Verde Ecologista (PVEM), Movimiento Ciudadano (MC) y Nueva Alianza (Panal), ostentan cabecillas 
provisionales o designadas por sus respectivos Comités Ejecutivos Nacionales. En cuanto al Revolucionario 

Institucional (PRI), persiste el rumor de que el presidente, Alberto Meléndez, dejará el cargo antes de concluir el 

año. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Busca PES llegar a 60 mil afiliados: El Partido Encuentro Social (PES) en Hidalgo buscará 

concluir este año con 60 mil afiliados, por lo que iniciará una campaña con el fin de convencer a la población para 
integrarse al instituto como opción política. De acuerdo con el dirigente estatal Daniel Andrade Zurutuza, el año 

pasado cerraron con 35 mil personas afiliadas, pero para 2017 buscan llegar a 48 mil, aunque aspiran a 60 mil. “En 

dos procesos nos hemos ganado un voto propio y responsable en aquellas zonas donde tuvimos crecimiento, 
Encuentro Social tiene a su gente y sus ideales; a nivel local nos sentimos bien y con la responsabilidad de 

trabajar”, apuntó. En entrevista dio a conocer que también trabajarán con los comités municipales del partido para 
reforzarlos. “Trabajamos de manera interior para hacer el análisis del proceso 2016 y la renovación de comités 

municipales y haremos la ratificación de otros”, indicó. A final de año revisarán perfiles para candidatos a diputados 

locales; asimismo conocerán la postura de la dirigencia nacional con respecto a la elección federal. “En Encuentro 
Social nos hemos preocupado por conseguir los mejores perfiles y cercanos a la ciudadanía para dar una cara fresca 

a la política del estado y del partido”, concluyó. (Manuel Martínez, página 04) 
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Capital Hidalgo-PANAL va por reducir gastos de partidos: Si los partidos políticos no fueran financiados 
por recursos públicos, podría despertar tentaciones a otro tipo de financiamiento, aseguró el presidente del Partido 

Nueva Alianza (Panal), Emilio Eliseo Molina Hernández. Lo anterior lo comentó el dirigente tras ser cuestionado 
sobre la iniciativa que enviará el Poder Ejecutivo para reducir el recurso otorgado a los partidos en año no electoral. 

En este sentido, señaló que debe haber prudencia en esta medida, ya que si no va acompañada de una regulación 
en cuanto a los recursos que financiarían a los partidos, “pudiera generar la apertura de otro tipo de 

financiamiento, concretamente con recursos ilícitos”. Sin embargo, Molina Hernández comentó que si la propuesta 

será enviada al Congreso local, ahí será revisada por todos los diputados de los diferentes partidos. “No quisiera dar 
más puntos de vista, y sobre todo apresuradamente, porque es un tema muy complejo, pero había que analizarlo, 

discutirlo y en su momento tomar una decisión”, refirió. No obstante, el dirigente del Panal manifestó que a priori 
es una propuesta que “se vende bien” en estos momentos donde se busca de dónde ahorrar recursos. (Sergio 

Juárez, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
El Sol de Hidalgo-Quedaron firmas 268 sentencias; 8 revocadas: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
registró un 97% de efectividad en sus sentencias al resultar revocadas 8 por los órganos jurisdiccionales electorales 

federales y ser confirmadas y quedar firmes 268 más, correspondientes al proceso electoral de 2016 con que se 
renovaron 84 ayuntamientos, 30 diputaciones y la gubernatura de Hidalgo. Manuel Alberto Cruz Martínez, 

magistrado presidente del TEEH, quien precisó que aunque fueron en total 276 sentencias, algunas de ellas 
correspondían a expedientes acumulados, como ocurrió con la impugnación a la elección de gobernador, en que 

promovieron juicios de inconformidad en cada uno de los 18 distritos y dos de manera general. Explicó de las 

impugnaciones: Impugnaron 33 sentencias de emitidas, que representan el 55. 7% del total de juicios de 
inconformidad resueltos sobre elecciones de ayuntamientos, diputados locales y de gobernador. Asimismo, 

promovieron recursos a 22 sentencias de juicios para la protección de los derechos político-electorales del 
ciudadano, que representan el 34. 4% del número total promovido. Además, apuntó el magistrado presidente, 

controvirtieron las partes interesadas 4 recursos de apelación, que equivale al 6. 5% del total de los asuntos 

resueltos, así como dos procedimientos especiales sancionatorios, que equivalen al 3. 27% de todos a los que se les 
dictó sentencia a lo largo del proceso electoral 2016. Cruz Martínez calificó este porcentaje de efectividad en las 

sentencias del TEEH como satisfactorio, "sobre todo porque nosotros, en el ámbito nacional somos de los tribunales 
con los porcentajes más altos y sobre todo bajo la observancia de los órganos federales en materia electoral". 

Sostuvo que este alto porcentaje de confirmación a sus sentencias por parte de la Sala Regional Toluca o de la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, subraya la objetividad del TEEH al resolver las 

impugnaciones derivadas de las elecciones del año anterior en Hidalgo. "Fuimos eficaces y eficientes, podría 

decirse, porque además de este porcentaje de efectividad, somos el tribunal electoral local con menor presupuesto 
entre los órganos jurisdiccionales electorales estatales, incluyendo Tlaxcala, que es donde se dan los presupuesto 

más bajos de la República", concluyó Cruz Martínez. (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Promete Fayad “lo necesario” vs situación económica: Ante el siguiente incremento al precio de las 

gasolinas, programado para febrero, el gobernador Omar Fayad Meneses comprometió que su administración hará 

“lo necesario” para apoyar a que la población supere la situación económica que se resiente en todo el país. “Voy a 
hacer lo que sea necesario para tratar de ayudar a resolver la grave situación económica que vivimos en el país, 

para que no pegue tan duro”, dijo al acudir a la entrega de ampliación de infraestructura y equipamiento del 
Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (Cecyteh) plantel Pachuca. Durante su 

mensaje en el acto del sector educativo, el mandatario pidió a las fuerzas políticas “con intereses oscuros” no poner 

de pretexto el difícil momento económico para “sacar raja política” y empujar a la sociedad a una situación de 
violencia. No es la primera vez que el mandatario realiza el mismo señalamiento. “La violencia trae consecuencia: si 

hay violencia no hay inversión, no hay desarrollo, no hay educación”, sostuvo. Afirmó que su administración ha 
“apostado” por la ruta del trabajo para hacer frente a la adversidad económica. El exalcalde capitalino añadió que 
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las expresiones violentas no representan la libre expresión de ideas, sino la provocación. Por ello, reiteró, todos los 

sectores de la población deben poner “su granito de arena” para salir adelante. Fayad Meneses también llamó a los 

padres de familia a estar atentos de lo que les interesa a sus hijos, incluido el internet, pues afirmó que hay blogs 
de adoctrinamiento que pueden resultar “peligrosos”. Lo anterior, en referencia al caso del menor que la semana 

disparó contra sus compañeros y maestra en un plantel de Monterrey, Nuevo León. Posteriormente, el estudiante 
de secundaria se suicidó con la misma arma. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Milenio-Llama Fayad a retomar la enseñanza de valores; (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Convoca gobernador a estar muy pendientes de los hijos; (Alberto Quintana, página 08) 
El Independiente-Pide Fayad revisar propuesta para regular Internet; (Daniel Martínez, página 03) 

Capital Hidalgo-Estar al pendiente de los hijos, pide Fayad a padres de familia; (Sergio Juárez, página 
04) 

El Sol de Hidalgo-Recursos para la educación no son un gasto, sino una inversión: Fayad; (Francisco 

Hernández, página 10A) 
Plaza Juárez-Gobernador pide hacer un frente a la violencia; (Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-Inauguran cuarta etapa del Cecyteh; (Edgar Chávez, página 03) 
Uno más Uno-La mejor inversión del gobierno es la educación: Omar Fayad; (Redacción, página 07) 

El Independiente-Multa ASEH a cuatro alcaldes y Radio y Televisión: La Auditoría Superior de Hidalgo 

(ASEH) multará al Sistema de Radio y Televisión del estado, así como a cuatro presidencias municipales, por 
incumplir con la entrega del cuarto informe trimestral 2016. Cada uno de ellos deberá pagar a la auditoría 18 mil 

pesos, derivados de la multa cuantificada en unidades de medida única. El organismo multará a la presidenta 
municipal de Huautla Martha Hernández Velasco, emanada de la coalición Un Hidalgo con Rumbo, formada por los 

partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista y Nueva Alianza. Así como al edil de Chilcuautla Genaro 
Trejo Martínez, emanado del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Además del alcalde de Jaltocán 

Guillermo Amador, de extracción perredista, y de Molango Raúl Lozano, emanado de Encuentro Social (PES). De 

acuerdo con la ASEH, no entregaron el último reporte trimestral los organismos municipales DIF de Tula, 
Tlaxcoapan e Ixmiquilpan. Así como las paraestatales Radio y Televisión de Hidalgo, Universidad Tecnológica de la 

Huasteca Hidalguense, administración del teatro de la ciudad San Francisco y del parque David Ben Gurión, además 
del Centro Estatal de Maquinaria para el Desarrollo. Las dependencias gubernamentales, así como los 

ayuntamientos, paraestatales y organismos municipales contaban hasta el 15 de enero para entregar el informe, 

que contiene el detalle de los movimientos de dinero que realizan. (Víctor Valera, página 03) 
Capital Hidalgo-ASEH aplicará sanciones por incumplir con informes; (Verónica Ángeles, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Funcionarios pagarán multa de su bolsillo: ASEH; (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Concesión de rastro, a cabildo: Tellería: La presidenta municipal de Pachuca, Yolanda Tellería 

Beltrán, informó que enviará al Cabildo capitalino un proyecto para determinar si el ayuntamiento concesiona o 
mantiene la administración del rastro capitalino. “Eso será decisión de todo el ayuntamiento”, dijo tras la entrega de 

adecuaciones a un espacio para personas con discapacidad en el parque ubicado en la colonia Real de Medinas. La 

edil panista dijo que la primera etapa del inmueble, que comenzó su antecesor, podría estar lista en “próximo días”. 
Tellería Beltrán recordó que para lograr que el matadero animal sea Tipo Inspección Federal (TIP), debe estar 

certificado. “Fue una inversión bastante grande; estamos quitando la insalubridad que se tenía el rastro, y esta 
certificación, si se llega a dar, va a ser de mucho beneficio para los ciudadanos, no sólo de Pachuca, sino de los 

municipios vecinos que vengan a matar sus animales”, sostuvo. El tema de los radares, servicio que actualmente 

está concesionado a la empresa Autotraffic, también irá al Cabildo de Pachuca para su revisión, añadió. La firma ya 
emitió una propuesta al gobierno local, la cual será analizada por los regidores para determinar si continúan con la 

aplicación de fotomultas o pasa a otra empresa. Además, la presidenta municipal reconoció que la administración 
que encabeza no cuenta con elementos de Seguridad Pública ni recursos suficientes para reactivar las casetas de 

vigilancia que se encuentran inoperantes en la ciudad. No obstante, señaló que se deben reactivar como medida de 

proximidad, por lo que vecinos también podrían contratar seguridad privada para operarlas. Para su reactivación, 
precisó, se les debe dar mantenimiento, así como una revisión jurídica de los predios donde están asentadas. 

(Redacción, página 07) 
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El Independiente-Busca alcaldía rescatar casetas de vigilancia: Como parte del programa Policía de 

proximidad, la presidencia municipal de Pachuca busca rescatar las casetas de vigilancia que permanecen 

abandonadas en las colonias de la capital, dijo la alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán. “Son varias casetas de 
vigilancia que han estado cerradas por mucho tiempo, (rehabilitarlas) sería una ayuda y proximidad de la Policía”, 

enfatizó. Aunque Tellería Beltrán reconoció que la alcaldía carece de elementos de seguridad con la finalidad de 
instalarlos de manera fija en cada caseta, así como de presupuesto para acondicionar esa infraestructura. Las 

casetas de vigilancia han sido construidas por el gobierno o particulares y fraccionadores, mientras que la alcaldía 

analiza si brinda seguridad o son los vecinos quienes contratan Policía privada con tal de usar la infraestructura. 
Durante la puesta en macha del centro de capacitación para personas en sillas de ruedas en la unidad deportiva de 

la colonia Real de Medinas, vecinos solicitaron a la alcaldesa rescatar la caseta de vigilancia que permanece cerrada 
en dicho lugar. La presidencia municipal de Pachuca contempló 12 millones de pesos para el programa Policía de 

barrio, de acuerdo con el Presupuesto de Egresos 2017. Además, para Vecinos en alerta etiquetó un millón 91 mil 

pesos, así como un millón de pesos en prevención del delito en las escuelas y misma cantidad en educación para la 
prevención del delito y las adicciones. En el rubro vigilancia por sectores etiquetó 12 millones de pesos, vigilancia 

de la seguridad vial y tránsito por sectores 7 millones 470 mil pesos, y coordinación interinstitucional de la Policía 
preventiva 12 millones. Así como 7 millones de pesos en desarrollo de estrategias para la disminución de incidencia 

delictiva. (Víctor Valera, página 07) 
Plaza Juárez-Falta presupuesto para rescate de casetas de vigilancia; (Socorro Ávila, página 4A) 

Síntesis-Reconoce Tellería falta de presupuesto para activar casetas; (Susana Jiménez, página 02) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

Estrategia de prevención 
Tras lo acontecimientos de hace una semana en la ciudad de Monterrey, autoridades de todos los niveles se han 

volcado a referirse al tema como una emergencia nacional de prevención de situaciones de riesgo en los planteles 

educativos. Tanto sociedad como gobernantes y representantes populares se han expresado abiertamente por cuasi 
militarizar las revisiones de mochilas, así como para verificar el andar cotidiano de los niños y niñas de nivel básico, 

así como de estudiantes de media superior e incluso de niveles universitarios. Se sabe que lo ocurrido en el norte 
del país no fue cosa menor, ni que pasará simplemente como cualquier lamentable noticia, por lo que ahora sí 

parece que será un tema de la agenda política nacional el hacer frente, principalmente, al uso y posesión de armas 
de fuego en el país. Ayer, durante la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores se acordó impulsar una 

serie de medidas orientadas a no permitir más que puedan darse posibilidades de eventos como el que orilló a todo 

lo anterior. Los mandatarios estatales insistieron en que propondrán que dentro de la regulación del uso de armas 
se contemple la posesión como un delito grave, dependiendo del tipo de arma que se trate, aunque de entrada 

sabemos que todas son peligrosas y mortales. También, impulsar una política de protocolo de destrucción de armas 
de fuego. Promover acciones de prevención de la violencia y delincuencia con canales de vinculación entre gobierno 

y sociedad. Retomar el debate nacional sobre la iniciativa de Mando Coordinado que se discute en la Cámara de 

Diputados, que aunque parece tema de otro debate, es parte fundamental de una coordinación en materia 
preventiva para poder realizar acciones con municipios y escuelas de todo el país. En Hidalgo, la Secretaría de 

Educación Pública viene trabajando el tema mediante una estrategia de cultura de prevención, que de acuerdo a su 
titular Sayonara Vargas, se compone de diversas etapas y no solo se centra en el multicitado Operativo Mochila del 

cual todos claman para hacerle justicia a las víctimas de actos mortales en Monterrey. Se habla de varios filtros 

para prevenir la violencia, comenzando por el más importante que es en el hogar, donde los padres de familia son 
los actores principales y quienes deben proporcionar la educación y orientación para dar inicio a la cadena de 

prevención; después, la institución educativa, donde se deben reforzar las medidas de supervisión de los alumnos, 
con colaboración de autoridades de Seguridad Pública, que en el caso de la entidad se hacen a través de talleres y 

conferencias, atención directa a problemas al interior de escuelas y exposiciones muestras y testimonios reales de 
lo que una acción desorientada puede llegar a provocar. El tercer filtro, el regreso a casa. Donde al haberse 

aplicado correctamente los dos anteriores, se reduce el riesgo de alguna situación que exponga a los menores y sus 

familias.  
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(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

(En política no hay hechos fortuitos ni huérfanos, porque todos tienen padre y madre, esto es que siempre hay una 
mano que mece la cuna. Es lo que dicen los que saben de estas materias y si lo dicen es por algo. Así que esto que 

sucede con las broncas del gasolinazo en nuestro estado, particularmente en Ixmiquilpan, y vecinos donde ahora 
que la población de a deveras, harta de los abusos y del daño que se les provoca en sus trabajos salió a la calle a 

decir ¡basta! Y a exigir que ya le paren porque lo único que quieren es TRABAJAR, los que le mueven la olla de los 

tamales se hacen lenguas para asegurar que en sus plantones y demás acciones no hay manos extrañas ni grillas, y 
que es el pueblo el que lleva a cabo todo. Aunque resulta por lo menos raro, un pueblo que se organiza para 

golpearse a sí mismo en este caso en sus fuentes de empleo. Como que no cuadran las cuentas de los explicadores 
¿o no? ) 

¡AHORA RESULTA…! 

Como el pueblo, pueblo, se cansó y se hartó de los abusos que los grillos cometían en contra de sus derechos, los 
vivos de siempre y los grillos que de todo quieren sacar raja, salió a la calle para decirles que ya estaba suave de 

tantos desmanes y que si bien están de acuerdo en los reclamos contra el gasolinazo, porque tampoco se trata de 
aceptar lo que lesiona sus bolsillos y a sus familias, tampoco aceptan que con ese pretexto se lastimen sus fuentes 

de empleo y sus maneras honradas de llevar el pan de cada día a sus casas. Se los dijeron de manera pacífica pero 
de una forma que no deja lugar a dudas. Así que los grillos que de tontos no tienen nada entendieron el mensaje y 

cambiaron sus discursos de todo o nada, y sus intenciones de bloqueos y de cierres de carreteras, porque se dan 

cuenta que las familias que trabajan y que tienen necesidad de ganar un salario ya están hasta la coronilla de estas 
actitudes supuestas de la comunidad, cuando se ve que es un grupo de ciudadanos los que avalan esta forma de 

pensar y de actuar, pero no todos. Para empezar, ahora resulta que aunque para todo mundo está más que claro 
que hay manitas grillas que menean este atole, ahora los voceros señalan que ES EL PUEBLO el que lleva a cabo 

todo y que no hay nadie detrás de todo esto y lo dicen con una vehemencia que apantallan, porque buscan por 

todos los medios hacernos creer que de verdad es el pueblo el que lleva a cabo todo sin que NADIE META LAS 
MANOS, como quien dice es un movimiento huérfano, sin padre ni madre, aunque se haya manifestado con 

organización, estrategia, gasto respetable de dinero en traslados de manifestantes, invitados especiales para llamar 
la atención del país con gente como FERNÁNDEZ NOROÑA y JOHN ACKERMAN, que supone manejo adecuado de 

personalidades para hacer crecer el movimiento y darle fuerza a nivel nacional. La presencia no realizada del PADRE 
SOLALINDE nos habla de un cuarto de guerra del movimiento con manos hábiles para crear un ambiente de presión 

en contra del sistema de gobierno del estado y en el que la salud del pueblo, pueblo, no importaba nada. Desde 

luego ya de paso aprovecharon el caso de los muertos para llevar agua a su molinito y se apoderaron del mismo, y 
en nombre de los familiares al parecer apadrinaron todos los arreglos, para que al final pidieran lo que ELLOS fijan 

como justo y en el caso de las fuentes de trabajo en las tiendas comerciales cerradas desde hace tres semanas 
fijaron, para que abrieran, una serie de reglas al estilo del Valle y de los supuestos usos y costumbres que no son 

más que Abusos y Costumbres que a la larga sólo reflejan la violación del derecho y la justicia. Lo que queda claro 

es que los que viven de su trabajo y de sus empleos ya están al límite y exigen garantías para trabajar y vivir. Y 
que los grillos al parecer entendieron que las cosas se les fueron de las manos y cansaron por abusivos. Por eso sus 

gritos para señalar que en su movimiento no hay manos extrañas y que es el pueblo el que se manifiesta solo. Si 
Chucha cómo no. Todo indica que el gobierno del estado se solidariza con las familias de las dos personas fallecidas 

por los caminos conducentes. Tocará a estas familias no caer en manos de vivos que vendan o negocien con su 

dolor. A una desgracia no se puede sumar otra desgracia. Estas cunas no se mueven solas. Y menos cuando llevan 
ganancia. Una cosa es cierta, cuando el pueblo, pueblo dice hasta ahí… hasta ahí llegan las cosas. Y parece que el 

pueblo, pueblo… ya dijo hasta ahí.  
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Vía Libre-Deslinde… 
 

Los 4 Fantásticos 
Fuera de los reflectores políticos en la pasada administración se tejió una red de poder burocrático de gran 

influencia y mayor fuerza económica que empieza a ser investigada tras la detención del ex director de Recursos 
Financieros de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), José Antonio Turrubiate Delgadillo, ligado con 

el ex subsecretario de Administración y Finanzas, Pablo Pérez Martínez. Establecida a partir de posiciones 

estratégicas de manejo de recursos financieros que incluyó la Secretaría de Finanzas y Administración y las 
Secretarías de Contraloría, Salud (SS) y Educación que se complementaba con la contratación de despachos 

privados para las auditorías externas ligados a estos personajes, lo que representó un conflicto de interés o bien 
una estrategia para cubrir operaciones sospechosas. El primer presunto responsable del desvío de recursos en la 

SEPH, está ligado a uno de los cuatro contadores a quien se ligan con despachos, constructoras y comercializadoras 

que lograron contratos de diferente índole que ex funcionarios aseguran traicionaron la confianza del ex gobernador 
Francisco Olvera Ruiz, que aseguran con una investigación seria pueden surgir infinidad de irregularidades. Un 

despacho externo favorecido está ligado al ex subsecretario de Finanzas, Marco Antonio de la Cajiga, otro al ex 
director de Auditoria de la Secretaría de la Contraloría, Enrique Chávez y se asegura que el ex contralor de Salud, 

Carlos García Sánchez, hermano del ex alcalde de Pachuca operó varias comercializadoras para proveer diferentes 
productos a la dependencia a la que prestaba sus servicios. Varios de ellos lograron colocar en puestos estratégicos 

a familiares como parte de esta red desarticulada de manera natural al concluir la administración olverista, aun así 

debe investigarse para despejar cualquier sospecha de corrupción y de tráfico de influencias para que estas 
prácticas no se vuelvan a repetir.  

 
(Alberto Witvrum, página web) 

Criterio-La Silla… 

 
PACIENCIA, MUCHA PACIENCIA 

Paciencia, paciencia y más paciencia. Eso es lo que debemos tener los mexicanos (y tal vez el resto del mundo) 
ante la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca. Paciencia porque el presidente estadunidense llegó al cargo con 

el voto de casi la mitad del pueblo, y toda esa gente está dispuesta a respaldar al mandatario en las decisiones que 

a nosotros nos parecen absurdas, pero a ellos no. Paciencia porque justamente lo que Trump quiere es que nos 
desesperemos y, enojados, tomemos decisiones que terminen por perjudicarnos. Entiendo que suena fácil decirlo, 

pero necesitamos confiar en nuestras autoridades, sobre todo en los negociadores expertos, que los hay, en 
materia internacional. No es lo mismo Luis Videgaray que el equipo de trabajo de Relaciones Exteriores. Lo que 

esperaría es que el secretario federal sepa escuchar a sus compañeros, a los que sí saben. Paciencia porque 

vendrán tiempos difíciles. La estrategia de Donald Trump es reventar todo lo establecido, y mucho de lo que se 
vendrá abajo es algo que nos beneficia. Tendremos que esquivar, aguantar, improvisar, esperar. Ejercitar nuestra 

paciencia. No somos los mexicanos los únicos en la mira de Trump. El problema es que somos los más cercanos, y 
tenemos una dependencia mutua enorme. Necesitamos paciencia no como la “Capacidad de sufrir y tolerar 

desgracias y adversidades o cosas molestas u ofensivas, con fortaleza, sin quejarse ni rebelarse”, sino la paciencia 
definida como “Calma o tranquilidad para esperar”. Paciencia, mucha paciencia. Trabajemos en seguir adelante y 

esperemos que los expertos hagan su trabajo.  

 
(Manuel Baeza, página 03) 
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Criterio-Narraciones… 
 

DE NUEVO, EL ABUSO AL SECTOR EDUCATIVO 
Por años el sistema educativo ha sido visto como una caja económica para los gobiernos, partidos y grupos 

políticos. La Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación fue señalada por años de haber 
ordeñado el sistema educativo, lo que dejó familias de dirigentes millonarios, mientras en los pueblos los maestros 

se las veían negras para poder trabajar. Esos potentados sindicales vivieron a expensas del dinero de la educación, 

colocaron a sus amigos, amantes, familiares en puestos donde ganaban miles de pesos sin tener los conocimientos; 
miles de maestros valiosos fueron relegados y suplidos con gente ignorante que acataba las órdenes de los 

dirigentes, que asistían a las marchas y que no dudaban en ser usaros como carne de cañón cuando el “magisterio” 
lo necesitara. Y por años la respuesta de los dirigentes gandallas fue la misma: el gobierno hace los mismos, tienen 

los mismos aviadores, gastan igual el dinero. Ahora, parte de ese mito parece estar demostrado. Tres 

exfuncionarios del gobierno estatal están sujetos a un proceso judicial por la malversación de 68 millones de pesos 
destinados a la educación y, de acuerdo con la secretaria Sayonara Vargas existen más implicados. Esperemos que 

esto no sea una acción pasajera, que las cuentas del gobierno se ejerzan a la luz de todos y que se llegue hasta las 
últimas consecuencas. Será igual de importante transparentar los gastos del sistema educativo como sus 

resultados. Es necesario que el gobierno transparente las carencias del mismo. Entendemos que todo gobierno 
quiere demostrar sus avances, pero es justo que también muestre las carencias, no sólo de infraestructuira. 

Realidades diferentes Es obvio que en Hidalgo se viven realidades diferentes. Una de esas realidades es la que ha 

llevado a miles de hidalguenses a las calles para protestar por el aumento a los combustibles, lo que ha llevado a 
una cadena de encarecimientos de productosy servicios. Otra realidad es la de aquellos que utilizan o pretenden 

utilizar este sentimiento para capitalizarlo políticamente. Un ejemplo es el diputado Cipriano Charrez, quien se 
mueve en un Camaro. Seguramente le pegó duró el gasolinazo, pues un auto de esos debe consumir gran cantidad 

de combustible.  

 
(Jorge Ávila, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que El gobernador Omar Fayad Meneses, en su calidad de vicecoordinador de la Comisión de Seguridad y 

Justicia de la Conferencia Nacional de Gobernadores, se sumó al pronunciamiento en el que mandatarios de 
todo el país exigen que dentro de la regulación del uso de armas se contemple la posesión como un delito grave, 

retomar la iniciativa de Mando Coordinado, la puesta en marcha de un sistema profesional de carrera policial y 
homologar a los C5 para mejorar las estrategias de combate al secuestro y extorsión, vehículos robados, entre 

otros.  

 
: Que Cada vez hay más rechazo hacia la construcción del gasoducto Tuxpan-Tula que lleva a cabo la 

empresa Trans Canada y varias comunidades de los municipios hidalguenses de Tenango de Doria, 
Acaxochitlán y Huehuetla, se han unido a la lucha de otros habitantes de las regiones Totonaca y la Otomí 

Tepehua, en contra del despojo y la depredación de sus tierras y bienes naturales.  
 

: Que El fin de semana que transcurrió quedó inaugurado el sistema virtual de parquímetros en Tula de Allende. 

La empresa que gestiona el servicio en el Centro Histórico, Parkimovil, dio a conocer las distintas modalidades 
de pago que se pusieron en funcionamiento, tales como la aplicación móvil a través de pago con tarjeta desde el 

celular, enviando un mensaje de texto con el número de placas y la clave de la zona, o bien, con pago convencional 
en negocios autorizados.  

 

: Que si no hubo mayor afluencia durante la marcha de protesta por el gasolinazo este domingo en Huejutla se 
debió, en gran parte, a supuestas amenazas de parte del líder de la Federación de Uniones de Trabajadores 

del Volante, Rafael Galván, hacia los agremiados de Choferes Unidos por los Valores de la Huasteca, 
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según denunció su propio líder, Javier Franco. Además, reiteró la necesidad de incrementar el costo mínimo de 

pasaje de 21 a los 25 pesos, pues asegura que las cuotas de los concesionarios más los altos costos del 

combustible ya “ahogan” la economía de los taxistas en la región.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"El caso Monterrey revela el adoctrinamiento a través de un Blog en Internet, la invitación a la violencia a través de 
esa página, y que niños aún sin la preparación suficiente y la conciencia suficiente pueden caer en una conducta 

como esta” 
 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador de Hidalgo, sobre caso de violencia en Nuevo león 
 

"Darle mucha atención a las alumnas y alumnos que llegasen a tener un problema como hemos visto conductual, 
de déficit de atención, de depresión o alguna circunstancia que como maestros podemos detectar” 

 

Raimundo Ordóñez Meneses 
Delegado de la SEP en Hidalgo, sobre instauración de comité sectorial 

 
"Ahora resulta que cuando hay variaciones de voltaje y se queman los aparatos ya no se tiene contrato con la CFE; 

argumentan que el contrato es con Luz y Fuerza y no te pueden pagar los aparatos, pero para cobrarte el servicio 
sí” 

 

José Luis Morales 
Vocero de Asamblea de Usuarios de Energía Eléctrica, tras toma de instalaciones de CFE 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
QUE la Sección XV del SNTE, que dirige Sinuhé Ramírez Oviedo, posee unos 25 inmuebles que conforman el 

patrimonio sindical que por muchos años han ido creciendo. Estaría bien que la dirigencia sindical informara a sus 
agremiados dónde se ubican esas propiedades, ya que en varios de los casos aquellos lugares de la geografía 

hidalguense donde están establecidas las coordinaciones regionales del sindicato son patrimonio de la sección 

magisterial. Y es que este asunto del interés de los maestros está saliendo a relucir entre los agremiados porque, 
por ejemplo, el panteón del magisterio ubicado sobre la carretera Pachuca-Cd. Sahagún está inutilizado.  

 
QUE con motivo de los preparativos de la gira del presidente de México, Enrique Peña Nieto, a Huejutla de Reyes el 

próximo día 26 del presente mes, en aquel lugar se ha visto a la coordinadora nacional del programa Prospera, 

Paula Hernández Olmos, quien se encarga de la organización del evento masivo de ese programa y que presidirá el 
mandatario.  

 
QUE la autopista que conectará a la comunidad de Tehuetlán con la cabecera municipal de Huejutla de Reyes 

llegará a El Zocuiteco, un barrio ubicado cerca de las instalaciones de la subestación de la Comisión Federal de 
Electricidad; éste será uno de los anuncios importantes que se darán en la gira del gobernador y el presidente.  

 

QUE el presidente municipal de Francisco I Madero, Pablo Lucas Guzmán Isidro, no termina con el asunto de los 
bloqueos contra el incremento al precio de las gasolinas y ahora está metiendo ruido entre la población por atender 

sus tradiciones religiosas como es su costumbre. La gente, ahora preocupada por la actitud de su alcalde Guzmán 
Isidro, dice que los está amedrentando para que no le pidan apoyo para llevar a cabo las celebraciones anuales en 

sus respectivas localidades.  
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QUE los regidores del PRI en Pachuca le hicieron fuchi al programa Limpiando tu casa en el Centro Histórico, 

organizado por el ayuntamiento, ya que fueron los únicos en no asistir el sábado a la faena que busca crear 
conciencia entre la población para mantener limpias las calles de la ciudad. Además, quedó evidenciado que el 

secretario de seguridad municipal Guillermo Ignacio Vegara Aguirre no es bueno para las labores domésticas, ni 
sabía la forma de sostener una escoba.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Sube la gasolina, la tortilla, los pastes…y hasta los secuestros, a dónde vamos a parar.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Derivado de cuestiones turbias en la contratación de grupos empresariales para efectuar las auditorías durante la 

pasada administración estatal, hoy los mecanismos para dicha acción deben recaer en sociedades sólidas, con una 

trayectoria y suficiencia para efectuarlas, sin caer en conflictos de interés o situaciones en detrimento de la 
población hidalguense. En tal sentido la Contraloría estatal afina los detalles para elegir a quienes cumplan con la 

ley en materia, según su titular.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 
 

Arriba-Marco Escamilla: Con una vasta trayectoria en el ramo, ahora como titular de la Secretaría de Salud en 
Hidalgo, Escamilla Acosta afianza acciones que permiten desde los municipios mejorar en temas pendientes y en 

ese sentido cumplir con las indicaciones surgidas desde el Ejecutivo estatal para cambiar las condiciones en que los 

habitantes son atendidos, así como elevar los estándares en materia de infraestructura.  
 

Abajo-Mario H. Olvera: Enfrenta el alcalde de Singuilucan diversas complicaciones debido a que el tema por el 
robo de combustibles deriva en que algunos habitantes almacenen las gasolinas al interior de sus casas y por ello la 

preocupación, ya que la situación puede terminar en alguna desgracia que incluso podría cobrar vidas humanas. 
Habrá que ver cómo siguen las cosas en esa zona.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

ATRACTIVA 
Muy buena aceptación han tenido los programas de descuento a través de la campaña “Borrón y 

cuenta nueva” implementada por el gobierno estatal y la Secretaría de Finanzas y Administración, 
para cumplir con los impuestos relativos al pago de tenencia vehicular y reemplacamiento; de 

acuerdo con los grillitos son largas las filas de personas que acuden a diario a las oficinas ubicadas en 
conocido centro comercial en Pachuca para aprovechar esta oportunidad y ponerse al corriente.  

 

FALLAS 
Por cierto que hablando de gravámenes donde no van las cosas tan bien que digamos es en el 

ayuntamiento de Mineral de la Reforma pues resulta que esta alcaldía decidió no brindar estrategias 
de descuento para el pago del predial, además de no contar siquiera con el envío de los estados de 

cuenta para que los propietarios conozcan a detalle su estatus y atiendan dicha responsabilidad, si 

acaso hay alguna promoción (y eso a fuerza) para las personas adultas mayores, por lo que prevalece la 
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incertidumbre en este tema.  

 

ECONOMÍAS 
Indicaron los grillitos que al menos hay integrantes del gabinete que ante la más que inminente crisis que 

vive el país deciden abonar de algún modo a la economía hidalguense, al realizar compras en los 
establecimientos ubicados en la capital del estado; así lo comprobaron el pasado viernes cuando 

observaron al titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, Mauricio Delmar, comparando 

en una plaza la calidad y precios de equipos de sonido, probablemente para su hogar.  
 

CONVOCATORIAS 
Quien no desaprovecha jamás los panoramas nacionales, menos cuando estos representan abonar para sus fines 

particulares, es el senador perredista Isidro Pedraza, el cual acompañado por varios presidentes 

municipales “amarillos” de la entidad, opinará el próximo miércoles respecto a la situación del 
incremento en los costos de combustibles en conocido desayunadero del fraccionamiento San Javier, 

aunque los grillitos no saben aún si invitará el desayuno a quienes asistan por lo menos para tener algo de 
quórum.  

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-EPN: ni confrontación ni sumisión con Trump: Ante la nueva política exterior de Estados 

Unidos, el presidente Enrique Peña Nieto afirmó que México no asumirá una postura de confrontación, ni sumisión, 
sino de “diálogo y negociación” como solución ante la realidad que enfrenta nuestro país con el presidente 

estadounidense, Donald Trump. En la Residencia Oficial de Los Pinos, acompañado por integrantes de su gabinete, 
legisladores y empresarios, el Ejecutivo federal hizo un pronunciamiento sobre los objetivos de la política exterior 

que seguirá su gobierno. Reiteró que México no cree en los muros, sino en los puentes y la tecnología como aliados 

para una buena vecindad. El presidente Peña Nieto planteó 10 objetivos que buscará nuestro país en la negociación 
con el nuevo gobierno de Estados Unidos, que van desde el respeto a los derechos humanos de los migrantes 

mexicanos, que cualquier proceso de repatriación sea ordenado y coordinado y asegurar el libre flujo de las 
remesas evitando que se encarezca su envío a México, entre otros. Aseguró que la política exterior mexicana se 

reorientará hacia dos grandes prioridades: fortalecer la presencia de México en el mundo para diversificar nuestros 
vínculos políticos, comerciales y de cooperación, así como buscar tratados paralelos ante la eventual salida de 

Estados Unidos del Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP por sus siglas en inglés). La segunda 

medida, explicó, es construir una nueva etapa de diálogo y negociación en la relación bilateral con la administración 
Trump. “México tiene que aprovechar las oportunidades que tiene en todo el mundo (...) Debe incrementar la 

diversificación de sus relaciones económicas y políticas con una agenda pragmática, equilibrada y oportuna”, indicó. 
(Alberto Morales, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/01/24/epn-ni-confrontacion-ni-sumision-con-trump   

La Jornada-Peña Nieto: con EU, ni confrontación ni sumisión: Con la nueva administración de Estados 

Unidos no habrá confrontación ni sumisión. La solución para establecer los nuevos términos de la relación bilateral 
está en el diálogo y la negociación, aseguró el presidente Enrique Peña Nieto. Una vez más rechazó el 

levantamiento del muro fronterizo, pidió mantener el libre flujo de remesas y proteger las inversiones de aquel país 

asentadas en México. Además, respetar a los connacionales que radican allá, y que cualquier proceso de 
repatriación se realice coordinadamente y garantice un trato humano, y que la administración estadunidense se 

comprometa a trabajar para detener el tráfico ilegal de armas y el dinero ilícito. Y del mismo modo, Peña Nieto 
planteó preservar el libre comercio entre Canadá, Estados Unidos y Canadá. Existe, dijo, una nueva visión en 

Estados Unidos para su política exterior, y desde su soberanía, México está obligado a actuar en unidad para 

defender sus intereses nacionales. “Es claro que tenemos que iniciar una negociación’’, dijo. En Los Pinos, en un 
acto convocado para escuchar el pronunciamiento respecto de la nueva administración en la Casa Blanca y sobre 

aquellas regiones y países con los cuales enfatizará vínculos, Peña Nieto ubicó cinco principios y 10 objetivos en el 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/01/24/epn-ni-confrontacion-ni-sumision-con-trump
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esquema de relación con el gobierno de Donald Trump. (Rosa Elvira Vargas, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2017/01/24/politica/002n1pol  

Excélsior-A la mesa, todos los temas: Peña: México llevará, además del comercio, todos los asuntos a la mesa 

de negociación con Estados Unidos, anunció ayer el presidente Enrique Peña Nieto. “El comercio sí, pero también la 

migración y los temas de seguridad, incluyendo la seguridad de la frontera, las amenazas terroristas y el tráfico 
ilegal de drogas, armas y efectivo”, expuso el mandatario en el anuncio de un decálogo sobre los objetivos del 

gobierno federal en el diálogo con la administración de Donald Trump. Al definir los lineamientos de la política 
exterior mexicana ante EU, Peña Nieto abrió la puerta a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América 

del Norte (TLCAN). Expuso que para el resto de su gestión serán prioridad dos temas en especial: el fortalecimiento 
de la presencia de México en el mundo, “a fin de diversificar nuestros vínculos políticos, comerciales, de inversión, 

turismo y cooperación” con otros países. El segundo tema importante es “construir una nueva etapa de diálogo y 

negociación en la relación bilateral con Estados Unidos” El domingo pasado, Donald Trump anunció que en breve 
iniciaría la renegociación del Tratado de Libre Comercio con México y Canadá. El presidente Enrique Peña Nieto se 

reunirá con su homólogo estadunidense el próximo 31 de enero. (Héctor Figueroa, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.excelsior.com.mx/nacional/2017/01/24/1141620  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

De huevos y decálogos: En las adversas circunstancias globales y ante el arranque del trumpiato, los 
lineamientos presidenciales reafirman la validez de la sabia conseja popular: no se ponen todos los huevos en una 

canasta. Diversificar vínculos con el mundo no es nuevo, pero hay que intensificarlos más. Y la 
belicosa nomenklatura gringa obliga a dialogar, desde luego, y a renegociar la relación bilateral toda. Peña, dado 

también a decalogar (ayer le apliqué lo cristiano al de AMLO, pero ambos pudieran también inspirarse en el sistema 

métrico decimal), confía sobre todo en: que se dé trato humano y se respeten los derechos de los migrantes 
mexicanos; asegurar el libre flujo de remesas; que se frene el ingreso ilegal de armas y dinero sucio; preservar el 

libre comercio, modernizar el marco comercial y proteger el flujo de inversiones hacia México. Viajan a Washington 
mañana el jefe de la Oficina de la Presidencia y los titulares de SRE y Economía para preparar el terreno, y Peña 

volverá a toparse allá con Trump a finales de mes. Frente al complejo y descomunal desafío, por lo pronto, a cruzar 

los dedos.  
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

Momentos duros y dolorosos de Videgaray: La noche del martes 6 de noviembre, Luis Videgaray llegó como 
tantas y tantas noches desde el 1 de diciembre de 2012 a la oficina del presidente Enrique Peña Nieto, en Los 

Pinos, quien había regresado de la Cumbre del G-20, en Hangzhou, China, donde había tenido dos encuentros de 
control de daños con el presidente Barack Obama, tras la reunión, cinco días antes, el miércoles 31 de agosto con 

el candidato republicano Donald Trump, que acabó en condiciones muy diferentes a las que el mismo Videgaray, 

operador de la visita, había calculado. Peña Nieto tenía la idea de la renuncia de su secretario de Hacienda, misma 
decisión a la que había llegado el propio Videgaray, quien le empezó a hablar del impacto de la visita de Trump y 

de la necesidad de hacer un relevo, a lo que Videgaray sacó una carpeta y de ella un carta con su renuncia 
irrevocable, que el presidente aceptó además de estar de acuerdo con que la información sería en ese sentido: él 

había renunciado, como fue a la mañana siguiente. Ayer, ya como secretario de Relaciones Exteriores, me dijo que 
en su renuncia fue determinante el desgaste que tuvo al promover aquella visita y que ante la inminencia de la 

presentación en la Cámara de Diputados del paquete económico 2017, en condiciones muy duras y de recortes muy 

importantes, carecía del capital político, de la capacidad política para conducir aquella negociación. Y esa fue una 
de las consideraciones relevantes por las que presenté mi renuncia al Presidente, me dijo ayer. Y después de 

aceptar que aquello fue muy duro, muy difícil, personalmente muy doloroso, le pregunté cómo gestionó con su 

http://www.jornada.unam.mx/2017/01/24/politica/002n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/01/24/1141620
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familia, feliz por haberlo recuperado, el regreso como secretario de Relaciones Exteriores, y me contó que tuvo el 

apoyo de su esposa, sus hijos, su mamá, sus hermanos, y le comenté que ahora tiene un tesoro, tras su renuncia: 

saber quién es quién, que solo así, en esos momentos, se sabe. Solo en esos momentos… 
RETALES 

1. AGENDA. Videgaray, acompañado del jefe de la Oficina de la Presidencia y el secretario de Economía, tendrá 
dos días de encuentros en la Casa Blanca, entre ellos, el chief of staff, Reince Priebus, el asesor sénior y yerno de 

Trump, enlace de Videgaray, Jared Kushner, y los consejeros nacionales de economía, comercio y seguridad 

nacional, y con el nuevo secretario de Seguridad Interna, John Kelly. Afinarán la agenda presidencial del día 31;  
2. NADA. No habrá alianza PAN-PRD para la elección de gobernador en el Estado de México. El candidato común 

fue el conflicto. El PRD irá con el PT, el PAN solo y aventaja Josefina Vázquez Mota, y el PRI con Verde, Panal y 
PES. Morena con Delfina Gómez. MC no postula para mantener su 4 por ciento de votos y el dinero. El candidato(a) 

del PRI, en horas, y 

3. RODILLAS. El martes vence el plazo para que esté aprobada la Constitución de la Ciudad de México, y la 
sacarán al vapor.  

Nos vemos mañana, pero en privado 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

: Que al aún gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, le queda solo una semana más en el cargo y cuentan que 
la empleará en entrega de obras de rehabilitación de escuelas, hospitales y caminos, tal y como lo hizo el fin de 

semana en ocho municipios, aparte de enviar un mensaje a los panistas. Su última actividad pública será el martes 
31 de enero, con la inauguración de un espectáculo audiovisual en la pirámide de Cholula, que dará inicio a las 23: 

20 y concluirá a las 24 horas en punto, cuando finaliza su sexenio.  

  
: Que el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, asistió ayer como invitado a la reunión plenaria de 

los diputados federales del PAN y en el encuentro privado, con sabor a despedida, los legisladores encabezados 
por Marko Cortés le ofrecieron un reconocimiento acompañado de aplausos, a cinco meses de dejar el cargo para 

ocupar la gerencia general del Banco de Pagos Internacionales. Lo que no gustó nada a muchos de los diputados 

panistas fue la actitud evasiva de Carstens ante preguntas “difíciles” que, como buen beisbolero, bateó una y otra 
vez durante casi dos horas de encerrona.  

  
: Que el secretario general de la Confederación de Trabajadores de México, Carlos Aceves del Olmo, no 

aprendió la lección y volvió a portar su Patek Philippe valuado en casi 500 mil pesos. El líder de la CTM fue 

severamente criticado en la firma del Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía 
Familiar al presumir su lujoso reloj, y ayer en la presentación de la nueva estrategia de política exterior volvió a 

lucirlo sin remordimiento alguno.  
  

: Que este miércoles se reeditará una de las disputas más marcadas del sexenio pasado, cuando la Primera Sala de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación resuelva un amparo que involucra al líder minero Napoleón Gómez 

Urrutia y a su acérrimo enemigo, el ex secretario de Trabajo y hoy senador Javier Lozano Alarcón. 

"Napito" reclamó la difusión, por parte de la Secretaría de Trabajo, de las razones para negarle la toma de nota, 
situación que según él, que por cierto continúa autoexiliado en Canadá, le causaron graves afectaciones a su honor, 

motivo por el que presentó una demanda por responsabilidad patrimonial del Estado.  
  

: Que el dirigente de Encuentro Social en el Estado de México, Vicente Onofre Vázquez, se encuentra bajo la 

mira de su partido, pues se fue por la libre al firmar la alianza con PRI, PVEM y Panal para las elecciones de 
gobernador en la entidad y sin consultar al Comité Directivo del PES sobre esta decisión. En diciembre pasado se 

supo que Encuentro Social buscaba hacer alianza con el PAN y su quizá candidata Josefina Vazquez Mota... 
 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

FUERZAS POPULISTAS 
 

Un populista afirma tener soluciones sencillas a problemas complejos, aunque no resuelva nada. Cuando la realidad 
no se ajusta a lo que pretende, crea "hechos alternativos", para usar la expresión de la asesora de la Casa Blanca, 

Kellyanne Conway. En su discurso inaugural Donald Trump describió un panorama extraordinariamente negativo de 

los Estados Unidos: "Madres y niños atrapados en la pobreza de los centros de nuestras ciudades; fábricas oxidadas 
regadas como lápidas por la geografía de nuestra nación; un sistema educativo cargado de efectivo, pero que priva 

a nuestros jóvenes y hermosos estudiantes del conocimiento; y el crimen y las pandillas y las drogas que han 
robado tantas vidas y han despojado a nuestro país de tanto potencial sin realizar. Esta carnicería estadunidense se 

detiene aquí y se detiene ahora. " Según Trump, "Hemos hecho ricos a otros países mientras que la riqueza, la 

fortaleza y la confianza de nuestro país han desaparecido del horizonte. " Pero, ¿por qué se generó este dramático 
deterioro de Estados Unidos? ¿Qué fuerzas pusieron de rodillas a la mayor potencia económica y militar del mundo? 

Los inmigrantes y el libre comercio, dice el presidente. Por eso "América" será grande otra vez si expulsa a los 
inmigrantes, impide el acceso a nuevos extranjeros y pone barreras al comercio. Sin embargo, el diagnóstico es 

falso y el medicamento peor. Estados Unidos dista de ser un país destruido y empobrecido por la explotación de 
naciones abusivas, como México. Sigue teniendo una de las economías más ricas del planeta con un producto 

interno bruto per cápita de 56 mil 80 dólares al año (2015, FMI), superior al de Dinamarca, Suecia, el Reino Unido, 

Austria, los Países Bajos, Canadá, Finlandia o Alemania. Se ha recuperado con rapidez de la crisis de 2008 y está 
registrando una razonable tasa de crecimiento de 1. 6 por ciento al año con un desempleo de apenas 4. 7 por 

ciento. La Unión Americana es la envidia de la mayoría de las naciones del mundo. El país ha perdido, es cierto, 
empleos en manufacturas, unos 5 millones entre 2000 y 2015, al pasar de 17. 3 millones a 12. 3 millones, pero la 

razón es el desarrollo de la tecnología más que la mudanza de puestos de trabajo. Las manufacturas siguen siendo 

el sector con mayor producción y el más dinámico de la economía de Estados Unidos, sólo que generan más con 
menos personal. En 2015 el sector industrial estaba a punto de rebasar su récord histórico de producción alcanzado 

en 2007 antes del gran desplome económico mundial (MarketWatch). Estados Unidos debe su prosperidad al libre 
comercio y a la inmigración. Si Trump logra realmente su propósito de reducir la inmigración, por ejemplo, a los 

niveles de Japón, sólo conseguirá tasas de crecimiento como las japonesas. Si aísla la economía nacional para 
volverla autosuficiente, como Corea del norte, llevará a Estados Unidos a un empobrecimiento tan dramático como 

el del reino ermitaño. Los populistas quieren simplificar problemas complejos. Sus medidas pueden tener resultados 

positivos en un principio, como ocurrió con la Venezuela de Hugo Chávez, enriquecida a principios del siglo XXI por 
los petrodólares, pero al final la realidad económica termina siempre por imponerse. La riqueza no se construye con 

medidas simplistas. Necesita el aumento progresivo de la productividad: un proceso lento, pero el único que 
permite lograr una prosperidad duradera.  

 

Que le vaya bien  
 

"A Estados Unidos le conviene que a México le vaya bien", dijo ayer el presidente Enrique Peña Nieto. Es 
incuestionable y los presidentes de Estados Unidos en las últimas décadas lo han sabido. La gran duda es si Trump 

tiene la capacidad de entenderlo.  

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 

Las últimas horas de la alianza que no fue 
Ayer, las últimas horas para definir alianzas con el PAN, nos dicen, tuvieron como escenario para las huestes del 

PRD un famoso restaurante frente la Alameda Central. La escena bien pudo verse como un circo de tres pistas. En 
una mesa grande, Alejandra Barrales, presidenta del PRD, comía con miembros de corrientes como ADN, Patria 

Digna, e IDN, de los Bejaranos. En otra mesa, ubicada al otro lado del restaurante, estaba Nueva Izquierda, los 

famosos Chuchos, con algunos de sus representantes como Beatriz Mojica, Verónica Juárez, y el presidente del 
Consejo Nacional, Ángel Ávila. Los perredistas iban y venían entre mesas para acercar posiciones, ver números, 

hacer cuentas de los votos que más tarde sepultarían la alianza con el PAN en el Estado de México. En medio de 
ese ir y venir de cuadros del PRD, la presencia de Santiago Creel Miranda, hoy cercano al presidente nacional del 

PAN, Ricardo Anaya, metió más especulación sobre el rumbo que tomarían las negociaciones. Sin embargo, don 

Santiago no estaba ahí para el estira y aoja aliancista, tenía otra misión: reunirse con el ex titular de la PGR Antonio 
Lozano Gracia, hoy abogado de Guillermo Padrés, ex gobernador de Sonora, hoy preso, y quien hace unos días 

empezó una huelga de hambre. Don Antonio llegó al lugar con un gran número de carpetas bajo el brazo.  
 

Aureoles, Zambrano y el sushi 
Mientras los comedores políticos del centro de la ciudad estaban llenos de perredistas que negociaban la posibilidad 

de ir en alianza con el PAN en el Estado de México, en un famoso restaurante de comida japonesa, más hacia el 

sur, dos perredistas compartían el sushi y el teppanyaki. El gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, y uno de 
los chuchos mayores, Jesús Zambrano, sostenían una larga charla. Nos comentan que don Silvano y don Jesús 

conversaron sobre los escenarios que se ven para el partido en los próximos meses. ¿Será acaso que la corriente 
Nueva Izquierda no haya visto tan mal el destape del n de semana de Aureoles para 2018?  

 

Líder del PES en Edomex se va por la libre 
El proceso electoral en el Estado de México ha provocado que las cosas al interior del Partido Encuentro Social 

estén a punto de explotar. Nos dicen que Vicente Onofre, líder del PES mexiquense, de plano se le adelantó a sus 
compañeros y negoció, sin tocar base, sumarse a la alianza que encabezará el PRI cuando su presidente nacional, 

Hugo Eric Flores, estaba a punto de apoyar al PAN con Josefina Vázquez Mota. Desde el corazón de este partido 

nos adelantan que Onofre saldría en cualquier momento de sus filas y que el PES podría rectificar su decisión para 
apoyar al blanquiazul y no al PRI.  

 
El dócil presidente 

Opositores aseguran que el PRI está muy complacido con lo que llaman una “dócil” presidencia del diputado federal 
del PRD Rafael Hernández Soriano al frente de la Comisión Especial de seguimiento a la construcción del nuevo 

aeropuerto. Nos explican que el precio del aeropuerto se sigue incrementando, y no se ha emitido ninguna 

observación por parte del diputado Hernández. Nos arman que cuando se presentó en un inicio el proyecto, se dijo 
que el costo sería de 169 mil millones de pesos. En octubre “ajustaron” los precios a la alza, y aún con el aumento 

del precio del dólar, se sigue incrementando el monto. Comentan que esto ha generado que incluso el diputado 
presidente no conozca el costo real. Súmele que la comisión legislativa, de las que hay muchas en San Lázaro, no 

ha sesionado y don Rafael no presiona a sus colegisladores del PRI para revisar el asunto. Poco en broma, y mucho 

en serio, dicen que ni un priísta hubiera hecho mejor trabajo al frente de la comisión creada para exigir 
transparencia del proyecto multimillonario.  

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

VAYA que lleva una agenda intensa Luis Videgaray para la gira de dos días en Washington, previo al encuentro 
entre Enrique Peña Nieto y Donald Trump. 

 
CODO a codo con el titular de Economía, Ildefonso Guajardo, y con el jefe de la oficina de la Presidencia, Frank 

Guzmán, el canciller se reunirá, de entrada, con dos de los más importantes asesores del nuevo mandatario: Steve 

Bannon y Jared Kushner, éste, además, yerno de Trump y con el cual Videgaray mantiene de tiempo atrás una 
buena relación.  

 

TAMBIÉN se encontrarán con el consejero nacional de Comercio, Peter Navarro, un proteccionista duro y fuerte 
crítico de China y México. Y con el flamante secretario de Seguridad Interna, el general John F. Kelly.  

 
SERÁ un estreno complicado para Videgaray en las lides diplomáticas, ante la inminente visita de Peña que, ¡ojo!, 

será "de trabajo" y no "de Estado".  

 
POR CIERTO que a más de uno llamó la atención la ausencia en esa gira de Miguel Osorio Chong, ya que es él 

quien lleva las riendas de la política interior y de los asuntos de seguridad.  
 

EN LO que va del sexenio, el gobierno fue muy claro en separar las ventanillas de la diplomacia y la seguridad en la 

relación con Estados Unidos. Pero, por lo visto, ya volvió la ventanilla única, así que tal vez el secretario de 
Gobernación ya no tendrá la misma injerencia en la relación binacional.  

 
TAL VEZ por eso, al agradecerle a México la extradición de "El Chapo", el general Kelly sólo mencionó a Peña, a 

Videgaray y al procurador Raúl Cervantes, no a Osorio Chong.  
 

ALGO RARO está pasando en el priismo de Quintana Roo, pues tras los ataques criminales en Playa del Carmen y 

en Cancún hay quienes voltean a ver, no a los sospechosos comunes, sino a dos ex gobernadores. 
 

SEGÚN lo que se comenta entre los tricolores, Roberto Borge y Félix González Canto serían quienes le quieren 
"calentar" la plaza al gobernador Carlos Joaquín, y no por medio del sol caribeño, sino creando una imagen de 

inseguridad y descontrol.  

 
EL SENADOR González Canto ya dijo que él no tiene naaada que ver, pero Borge ni pío ha dicho.  

 
BAJO la premisa de que si la realidad no es como a mí me gusta, peor para la realidad, el gobierno de Donald 

Trump se inventó el concepto de los "hechos alternos" para desmentir a los "hechos reales", que son aquellos que 
reporta la prensa.  

 

A ESE PASO no sería raro que la Casa Blanca adoptara el eslogan: "Nobody counts the good things, but they count 
a lot". No es muy original, pero en una de ésas... 

 
(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
 

      
 

       
 

 


